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Культурное
обслуживание

лесозаготовителей
Перед работниками лесной про

мышленности области стоит сейчас 
важная задача — ликвидировать 
отставание, набрать такие темпы в 
работе, чтобы успешно выполнить 
задания второго года семилетки.

Состоявшийся недавно пленум 
обкома КПСС отметил, что важное 
значение в этом деле имеет пра
вильная организация культурно- 
воспитательной работы среди лесо
заготовителей. Необходимо, го'во- 
рится в решении пленума, улуч
шить содержание работы клубов, 
красных уголков, библиотек. Куль
турно-просветительные учреждения 
должны широко пропагандировать 
1̂0стижения науки и техники, пере
довые методы труда, полнее удов
летворять духовные запросы лю
дей.

Многие культурно-просветитель
ные учреждения лесных поселков 
стали любимым местом отдыха тру
дящихся'. Встречи с новаторами 
производства, спектакли и концер
ты коллективов художественной 
самодеятельности, занятия в народ
ных университетах культуры — 
все это привлекает в них широкие 
массы.

Вот, например, клуб Ергайского 
леспромхоза. Люди здесь могут с 
пользой провести время — почи
тать свежие газеты и журналы, 
ознакомиться с новейшими дости
жениями науки и техники, опытом 
передовиков производства. В кол
лективе художественной самодея
тельности клуба около сорока че
ловек. Его спектакли и эстрадные 
представления, основанные, как 
правило, на местном материале, 
пользуются неизменным успехом у 

, зрителей. При клубе успешно ра
ботает один из первых в области 
народный университет культуры.

Заметно улучшили работу по 
коммунистическому воспитанию 
трудящихся клубы Лайского, Пара- 
бельского, Чаинского леспромхо
зов, Асиновского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината. Они стали больше уделять 
внимания распространению передо
вого опыта, лекционной пропаган
де. К клубной и библиотечной, ра
боте привлекаются лесозаготовите
ли, сельская интеллигенция.

В нынешнем году перед лесоза
готовителями и сплавщиками вы
ступал коллектив областного дра
матического театра, поставивший в 
лесных поселках и на рейдах более 
пятидесяти спектаклей. На лесоуча
стках побывали также коллективы 
театра кукол, областной филармо
нии, концертные бригады плавучих 
клубов областного управления 
культуры.

Однако в культурном обслужива
нии лесозаготовителей и сплавщи
ков области еще много недостат
ков.

У нас немало клубов, которые 
работают плохо, по старинке и не 
удовлетворяют возросших духов
ных запросов трудящихся.

Клубы Копыловского и Больше- 
Юксинского лесопунктов Асинов
ского леспромхоза, например, со
вершенно не занимаются пропаган
дой и распространением передовых 
методов труда на лесозаготовках. 
Художественная самодеятельность 
здесь развивается слабо.

Не лучше обстоит дело с куль
турным обслуживанием рабочих 
Томского, Молчановского леспром
хозов, Нарымской сплавной конто
ры и некоторых других предприя
тий. Советы при клубах бездейству
ют, кружки художественной само
деятельности распались. Клубы 
превратились в коммерческие пред
приятия по прокату фильмов.

В ряде районов мало читается 
лекций о передовых методах труда, 
в клубах редко выступают лучшие 
люди производства с рассказом о 
своем опыте. Областное отделе
ние Общества по распро- 
страншшю политических и научных 
знаний мало посылает квалифици
рованных лекторов на отдаленные 
лесопункты и сплавные участки. В 
результате для рабочих строящего
ся Ореховского леспромхоза, на
пример, было прочитано за год все
го две лекции. Мало внимания уде
ляют лекционной пропаганде н не
которые райкомы партии.

Неудовлетворительная работа 
клубов, красных уголков и библио
тек объясняется еще и тем, что не
которыми кульгпросветучреждени- 
ями руководят люди, не имеющие 
необходимого образования и опы
та работы. В клубах Чер- 
но-Ярского и Торбинского лесо
пунктов Зырянского леспромхоза 
за десять месяцев текущего года 
сменилось по четыре председателя 
правления.

На культурно-массовую работу 
ежегодно ассигнуются" большие 
средства. Только в текущем году 
обком профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатываю
щей промышленности на эти цели 
запланировал израсходовать около 
двух миллионов рублей. Однако 
ряд рабочих комитетов профсоюза 
не использует эти средства. В ре
зультате во многих клубах и крас
ных уголках нет настольных игр, 
музыкальных инструментов и т. д.

Правда, повинны в этом не толь
ко клубные и профсоюзные работ
ники, но и торгующие организации. 
В магазинах орсов нет возможно
сти купить билья]рд, хорошие кар
тины, плакаты, занавесы для 
клубных сцен.

Об учреждениях культуры долж
ны заботиться и хозяйственные ра
ботники предприятий, но они об 
этом часто «забывают». Так, 
все три клуба Асиновского лес
промхоза оказались неподготовлен
ными к зиме. Только бесхозяйст
венностью можно объяснить тот 
факт, что клуб Уткинского лес
промхоза был закрыт из-за аварий
ного состояния. А новый клуб это
го предприятия не вводится в экс
плуатацию, так как в нем... нет 
печей.

В ряде поселков лесозаготовите- 
' лей клубов вообще нет. Несколько 
лет строятся клубы Томского, Ти- 

I мирязевского, Парабельского лес
промхозов, Усть-Чулымской сплав
ной конторы.

I В долгу перед лесозаготовителя- 
I ми и работники кинофикации. В от
даленные поселки Нюрольского,

I Пышкино-Троицкого, Томского и 
I некоторых других леспромхозов 
редко доставляются фильмы, каче
ство показа их плохое. Мало демон
стрируется фильмов для детей, на
учно-популярных и хроникально
документальных.

Все эти недостатки в культурном 
обслуживании лесозаготовителей 
больше не могут быть терпимы.

I Партийные, профсоюзные, комсо- 
I мольские организации должны уде- 
, лять постоянное вгшмание работе 
I клубов, красных уголков, библио- 
I тек. Отделы культуры райисполко
мов обязаны больше помогать 
культпросветработникам, лучше их 
воспитывать.

Все культурно-просветительные 
учреждения должны стать боевыми 
пропагандистами решений партии и 
правительства, достижений науки и 
техники, духовных богатств, нако
пленных человечеством.

М У З Е И  К А Р Л А  М А Р К С А  
И Ф Р И Д Р И Х А  Э Н Г Е Л Ь С АПо решению Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза в Москве создается музей Карла Маркса и Фридриха Энгельса.Музей разместится недалеко от Кремля, в оеобяя'ке на улице Маркса л  Энгельса.Цель нового музея— как можно полнее отобразить жизнь и кипучую научную и революционную деятель- . ность основоположников научного : коммунизма, показать идейное богатство их бессмертного учения, сказал в ■ беседе с корреспондентом ТАСС заместитель директора Института марксизма-ленинизма Н. В. Матковский. ' Мы располагаем для этого большими возможностями. Еще при жизни Владимира Ильича и по его прясмым указаниям наш Институт приступил к собиранию подлинников и снятию фотокопий с документов К. Маркса и Ф. Энгельса. Сейчас Центральный партийный архив —  единственное в нашей стране государственное хранилище литературного наследия классиков марксизма-ленинизма и историко-партийных материалов Коммунистической партии Советского Союза —  насчитывает свыше шести тысяч подлинных документов великих учителей пролетариата.В музее будут представлены фотокопии рукописей Маркса и Энгельса, раскрывающие их творческую лабораторию, прижизненные и современные издацкя цх трудов..

Материалы отобразят путь, которым шли К. Маркс н Ф. Энгельс к материализ.чу и научному коммунизму, расскажут, как создавалась ими революционная теория, великое учение о всемирно-исторической миссии рабочего класса. Их деятельность раскроется в экспозиции в неразрывной связи с историей создания Союза коммунистов и международного товарищества рабочих —  Первого Интернационала, с историей борьбы пролетарских революционеров против всякого рода сектантских и реформистских течений внутри рабочего движения.Широкое отображение в музее найдет великое содружество К. Маркса и Ф. Энгельса, отношения которых, как отмечал В. И. Ленин, «превосходят все самые трогательные сказания древних о человеческой дружбе».Характеризуя марксизм, В. И. Ленин писал, что «учение Маркса всесильно, потому что оно верно». Это полностью подтверждено всем ходом истофки. Развитый и обогащенный великим Лениным, марксизм стал ре  ̂шающей идейной и вдохнов.чяющей силой современной эпохи, освещая человечеству путь в коммунизм. Материалами, показывающими великое торжество бессмертных идей марксизма-ленинизма, будет завершаться экспозиция.Открыть музей К. Маркса и Ф. Энгельса намечается в 1961 году.(ТАСС).

Беседа тов.
Н. С. Хрущева 

с Первым 
секретарем 
ЦК ПОРП 

тов. В. Гомулкой26 ноября Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров СССР тов. Н. С. Хруще® принял в Кремле Первого секретаря ЦК ПОРП тов. В. Гомул1ку и имел с ним беседу, которая прошла в дружеской, сердечной обстановке.На беседе присутствовал заведующий Отделом ЦК КПСС тов. Ю. В. Андро'ПО'В.
Прием Председателем 

Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым 

марокканской 
военной делегацииПредседатель Совета Министро-в СССР Н. С. Хрущев принял 26 ноября в Кремле ч.тенов марокканской военной делегации, возглавляемой корпусным генералом Мохаммедом бен Мезиан бель Касемом.Между Н. С . Хрущевым и Мохаммедом бея Мезиан бель Касемом состоялась беседа, которая прошла в теплой дружественной обстановке.На беседе присутствовая посол Марокко в СССР Башир бен Аббее.С советской стороны на беседе присутствовал первый заместитель Министра обороны СССР Маршал Советского Союза А . А . Гречко.

Международной Пагуошской 
конференции уненых по разоружению 

и обеспечению безопасностиОт имени Советского правительства и от себя лично сердечно приветет- вую участников VI Международной Пагуошской конференции —  выдающихся ученых различных стран мира. Советские люди рады, что нынешняя Пагуошская конференция проходит в столице Советского Союза —  Москве.Перед конфереицией, на которую вы собрались, стоят важ!ные вопросы, •волнующие все человечество: разоружение и .международная безопаеность. От их успешного разрешения зависит будущее мира.Советское государство с первого дня своего существования выступает за мир, за разоружение. Как 'Известно, Советский Союз за последние годы неоднократно выдвигал предложения о всеобщем и полном разоружении под строгим международным контролем. Мы готовы хоть сейчас начать полное и всеобщее разоружение, если на это готовы западные державы.Весьма отрадным является тот факт, что проблемой разоружения занимаются крупнейшие ученые современности, к голосу которых в наш :век удивительных научных открытий прислушиваются во всем 'Мире. Пусть ученые, собравшиеся на Пагуошскую конференцию, выскажут свое авторитетное мнение о безотлагательной необходимости прекращения нынешней гонки вооружений и осуществления всеобщего и полного разоружения.Позволю себе выразить уверенность в том, что, хотя участники Пагуошской конференции прибыли из разных стран и придерживаются различных политических взглядов, в этом вопросе они окажутся единодушными, по- ■ тому что не интересы какой-либо страны или группы стран, какой-либо социальной системы или идеологии, а насущные интересы всего человечества требуют незамедлительного проведения всеобщего и полного разору- лсения под строгим международным контролем. Надеюсь, что работа вашей конференции послужит важным вкладом в это 'Великое дело.Горячо желаю всем участни’кам конференции успешной и плодотворной работы.
Н. ХРУЩЕВ, 

Председатгль Совета 
Министров СССР.27 ноября 1960 года.

\

Открытие VI Международной 
Пагуошской конференцииМ(ЮКВА, 27 ноября. (ТАСС). Сегодня здесь открылась VI Пагуошская международная конференция ученых. В ее работе принимают участие представители четырнадцати стран. Конференцию приветствовал вице-президент Академии наук СССР академик А. В. Топчиев. Он подчеркнул как важный факт присутствие на конференции большого числа ученых Востока и Запада. Акаде.мик А. В . Топчиев зачитал привететшге главы Советского правительства Н. С. Хрущева участникам конференции.Генеральный секретарь пагуош- ежого движения профессор Д. Ротблэт140-легаие со дня рождения Ф . ЭнгельсаМОСКВА, 27 ноября. (ТАСС). Вместе со всей страной москвичи отмечают 140-летие со дня рождения верного друга и соратника Карла Маркса, одного из основоположников научного коммунизма Фридриха Энгельса. .Коллективы Института марксизма- ленинизма, Академии общественных наук и Высшей партийной школы при ЦК КПСС, Института истории Академии наук СССР в связи со знаменательной датой проводят научные сессии. На предприятиях, в учреждениях, учебных заведениях Москвы читаются лекции и доклады о жизни и деятельности Ф. Энгельса, торжестве бессмертных идей марюсизма-леяи-

ншма. В библиотеках устраиваются кН'ИЖно^иллюстративные выставки.В Институте марксизма-ленинизма при ЦК КПСС вышел специальный номер научного бюллетеня, посвященный 140-летню со дня рождения Ф. Энгельса. В нем опубликованы статьи: «Энгельс и испанская рабочая газета», «Страница из истории борьбы Маркса, Энгельса и генерального совета Интернационала против буржуазного влияния на американское рабочее движение», «О работе Ф. Энгельса над вторым томом «Капитала» К. Маркса», «К истории создания программных документов Первого Интернационала» и другие материалы, посвященные трудам основоположников научного коммунизма.(ТАСС).

(Великобритания) зачитал телеграмму Бертрана Рассела —  основателя и президента этого движения. Профессор П. Доти (США) огласил приветственную телеграмму президента национальной акаде.мии наук США профегоора Д. Бронка, пожелавшего собравшимся успеха во всех их начинаниях.Затем с приветственной речью к участникам конференции обратился президент Академии наук СССР академик А. Н. Несмеянов.Он сказал, что предыдущие па- гуюшекие конференции вя'сслд! существенный вклад в дело предотвращения атомной войны. На ученых, подчеркнул академик, лежит особая ответственность, они доллены сделать все, что в их силах, чтобы развитие науки было обращено на созидательные, а не на разрушительные цели.Лауреат Нобелевской премии профессор С. Пауэлл (Великобритания) ■ напомнил об истории пагуошского движения.Участники конференции выразили благодарность академику А. Н. Несмеянову за его теплые слова приветствия и решили направятьжответные послания главе Советского правительства Н. С. Хрущеву, Бертрану Расселу и профессору Д. Бро'нку.Конференция перешла к обсуждению первого вопроса повестки дня: «Общие проблемы разоружения». Доклад иа тему «Разоружение —  самая неотложная проблема современности» сделал академик А. В. Топчиев. Профессор П. Доти выступил с докладом «Изменение взглядов на разоружение в Соединенных Штатах Америки».
Э Л Е К Т Р О С Т А Н Ц И И  Д Л Я  С Е Л АРИГА. (ТАСС). Замечательный подарок труженикам села подготовили к Пленуму ЦК КПСС производственники Рижского дизелестроительного завода. В сверхурочное время из

сбереженных материалов они изготовили 15 дизель-генераторяых передвижных электростанций. Эти агрегаты могут быть использованы для механизации животноводческих
ферм, молотильных токов, а также для освещения и радиофикации небольших поселков.Новые электростанции уже отправлены совхозам респу'блики.
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Плакат художника Р. Дементьева. (Фотохроника Т А С С ).'

Выборы народных 
заседателейМ01ЧАНОВ0. (По телефону).В МолчаноБ10ком совхозе на алек- сеевской ферме народными заседав телами избраны рабочие тт. Бек и Титова. Народными заседателями на прогрес'совской ферме Тунгу- совского совхоза избраны птичница Т0.В. Берестнева и конюх тов. Климов.Состоялись выборы народных заседателей в ра1бочем поселке Мо- гочино. Среди избранных —  десятник лесозавода тов. Морозов, мастер лесозавода тов. Савчук, пенсионерка тов. Плотникова, мастер пошива тов. Дюркина.

Д. САГЕЕВ.VНа картонажной фабрике г. Томска состоялось общее собрание рабочих и служащ их чо выборам народных заседателей.Один за другим выступают рабочие фабрики и выдвигают своих кандидатов. Среди них называется и имя Ирины Платоновны Моисеевой, одной из лучших работниц картонажного цеха. Выдвигая ее кандидатуру, начальник цеха тов. Петров сказал:— Тов. М 01исеева трижды избиралась народным заседателем и с честью оправдывала доверие избирателей. Нет сом неш я, что она вновь оправдает доверие коллектива.Прямым открытым голосованием народными заседателями Томского городского народного суда были избраны И . П . Моисеева, В . И . Ульянова, В . П . Су- ходолина и П. К . Глушаков. Как и И . П . Моисеева, все они избираются народньии заседателями не первый раз.
А. ЕМЛЕВСКИИ.Накануне собрания по выборам народных заседателей рабо

чие тарно-упаковочного цеха манометрового завода г. Томска часто произносили имя пенсионерки коммуниста Надежды Иванавны Колосовой. Она с честью оправдала оказанное ей доверие —■ была хорошим народным заседателем.И вот клуб манометрового завода 'ВНОВЬ заполнили рабочие, чтобы избрать своих лучших представителей в народные суды.Слово предоставляется передовому рабочему тарного цеха члену бригады коммунистического труда Игорю Морозо'ву. Он предлагает избрать народным заседателем городского народного суда Надеж ду Ивановну Ко-' лосову. Начальник цеха тов. Галстян рассказал о том, как работала Надеж да Ивановна, будучи сначала мастерюм цеха №  6 , а затем контрольным ма- creipoM О Т К  завода.—  Дум аю , _что она вновь будет хорошим 'народным заседателем, — - говорит в заключение тов. Галстян.Остальные выступающие горячо поддержали ■ предложение об избрании народным заседателем Надежды Ивановны Колосовой.Прямым открытым голосова- НИ0.М Надежда Ивановна Колосова в пятый раз 'Избрана народным заседателем.
С. ЛАНЦМАН.

В  дни подготовки к выборам народных судов чащ е, чем обычно, посещают свой десятидвор- ки атитатары А . П. Минина и Р . Г . Королева. Онт разъясняют населению Положение о выборах народных судов, проводят беседы о событиях в стране и за рубежо.ч.
В. ЛАПЕКИН.Асино.

Навстречу Пленуму 
ЦК КПССМудрая народная поговорка гласит: «Что посеешь, то и пожнешь». В нашей области есть немало колхозов, где по-хозяйски заботятся о семенах, сеют только сортовыми семенами районированных сортов и, как прав'ило, получают высокие урожаи. Но в целом в области семеяо- ■ водческое дело запущено.Производство семян элиты и первой репродукции у нас возложено на Парымокую государственную селекционную станцию и на Томскую областную опытную сельскохозяйственную станцию.Система семеноводства в нашей области должна осуществляться по следующей схеме: опытные стаянш и их элитно-семеноводческие хозяйства производят семена элиты и первой репродукции и передают их в колхозы, совхозы для посева в семе- нсоводческих бригадах. А здесь выращенные семена в свою очередь передают в производственные бригады для массового сева.Ежегодно опытные учреждения должны производить семян столько, чтобы их хватило на одну пятую посевов на семенных участках в колхозах и совхозах.Что же практически сделано, чтобы Нарымекая и Томская станции успешно справились с возложенной задачей? В каждой из них созданы отделы семеноводства, которые обязаны не только руководить производством семян высших репродукций в своих элитных хозяйствах, но и вести большую работу по организации семеноводства непосредственно в колхозах ц совхозах области. Расширено землепользование станций: там созданы крупные элитно-семеноводческие хозяйства. В ближайшие 1— 2 года бу-

ОСТРАЯ ПРОБЛЕМАдет укреплена материально-техническая база станций; построены крупные механизированные тока, типовые зернохранилища и т. д.Однако правильное ведение семеноводства не ограни'шваегся только работой опытных станций. Необходимо резко улучшить семеноводческую работу в каждом колхозе и совхозе.В области имеется немало примеров, когда правления колхозов полу- чз'бмые сортовые семена в тот же год обезличивали, а на следующий год сеяли несортовыми семенами. Некоторые бывшие paftceMXiOBbi —  имени Сталина Молчановского района, имени Сталина Зырянского района и другие, —  ежегодно получая от государства элитные семена зерновых культур, обязаны были обеспечивать^^сор- товым зерном другие колхозы района, но они сами имели большое количество несортовых HoceBiOB.Причины запущенности семеноводства кроются, в первую очередь, в неправильной организации семеноводческой работы в колхозах и совхозах. В последние годы подбору и отводу семенных участков, по!ВЫ'Шению агротехники сева и уходу за семенными участками со стороны бригадиров полеводческих бригад, правлений ■ колхозов и многих агрономов не уделяется достаточного внимания. Семенных участков во многих случаях не было. Формально они числились, но урожаи на них были очень низкими, что приводило к резкому снижению сортовых качеств и сильному засорению семян. Особенно мало внимания уделяется уборке семенных участков. Во многих колхозах хлеба с семенных участков убирали недоброкачественно, с большим опозданием.

Овоевре^генная обработка и правильное хранение, особенно влажню- го свежеубранного зерна с семенных участков, организованы плохо. Зачастую зерно долго лежало в ворохах, теряло посевные качества. Хорошие сортовые семена обезличивались. Во многих колхозах и совхозах пропускная способность сушильно-зерноочистительного хозяйства крайне недостаточна. А это наносит большой вред делу, является одной из гла.вных причин запущенности семеноводства. Отсюда вывод: если мы хотим иметь хорошие сортовые семена, нагдо в каждом колхозе и совхозе создать мощное сушильное и зерноочистительное хозяйство. Только при этом условии мы сможем ликвидировать порчу и обезличку семян на токах.Высокое качество семенного зерна во MHoroiM зависит от соблюдения технологии очистки и |Особенио сушки зерна. А в некоторых колхозах и совхозах эго дело доверено механизаторам, которые из-за незнания режимов сушки портят семенное зерно, снижают его посевные качества.В большинстве колхозов области нет специальных семеноводческих бригад, поэтому сортовые посевы высоких репродукций распыляются по всем бригадам. Это тоже крайне отрицательно сказывается на качестве семян. Они быстро смешиваются с семенами других сортов и обезличиваются.Создание специализированных семеноводческих бригад в колхозах и совхозах —  неотложное дело. Их надо организовывать немедленно, с таким расчетом, чтобы уже в 1961 году эти бригады работали в полную силу.

Но для того, чтобы одна бригада см,0'гла обеепечить семенами весь колхоз, да еще такой, как, например, колхоз имени Сталина или колхоз имени XX I съезда КПСС Кожевников- ского района,'мало создать такую се- меноБОДчеекую бригаду. Необходимо прежде всего провести большую работу по укреплению мате'риалвной базы бригады, построить механизированный сушильно-зерноочистительный ток с соответствующ'ам набором машин, юбеепечить бригаду тракторами, ко1мбайнами, посевными и друти- 'ми машинами и орудиями с расчетом проведения весеннего сева .в 5— 7 дней-и уборки ■— Б 10-^15 дней.Главное, надо добиться, что|бы семеноводческая бригада получала высокие и устойчивые урозкаи. Следовательно, нужно в первую очередь осваивать севообороты, снабжать ее необходимыми удобрения^ги, ядюхнми- кат'ами и другюш материалами. Важно, чтобы руковбдетво этой бр1игадой было поручено бригадиру, хорошо знающему се1менов‘0Д|етво, лучше всего агроному.Необходимо сделать все, чтобы . в этой бригаде была действительно высокая культура земледелия.В семеноводческой бригаде должны работать лучшие постоянные кадры механизаторов, а оплату им надо установить такую, чтобы она заинте- ресо!вала работниК|Ов не только в увеличении производительности труда, но и в получении высо'кокачествен- ных сортовых семян.В текущем году из-за He63ea'ranpH- я'гных метеорологических условий и организационных недостатков в некоторых колхозах и совхозах ухудшилось дело Б семеноводстве. В Асинов- ском рай'оне в текущем году засы

пано сортовых семян только 75 'процентов к плану, в Бакчарском— 74,1, Кожевнико.вскО'М —  67,3 , Кривошс- инском —  64,6, ПыШ'Кино-Троицком —  76, Шегарском —  83 процента к плану.В Бажчарско'м, Ко.тпашевском, Кри- вошеинском и некоторых других районах семена очень плохи. Многие ■ партии их имеют низкую всхожесть, но сравнительно высокую зкизнеспособность, б|0льшинство семян сильно засорено.Нто'бы не снизить, а повысить посевные качества се1мян, необходимо быстрее очистить их от сорняков, но делать это, особенно если зерно влажное, нужно при температуре воздуха не ниже 20 градусов. При более низкой температуре воздуха семена лучше не трогать, иначе они глубоко цромерзнут в  насыпи.Сортировка семян на слозкяых ма- Ш'инах позволит не тодько освободиться от семян-сорняков, но за счет отхода их, а также кристаллов влаги несколько снизить процент влажности, а за счет отхода щуплых моро- зобойных семян увеличить всхозкестъ саченного зерна.Сейчас важно как можно быстрее проверить семена в контрольно-семенных лабораториях, зерно с очень низкими посевными качествами о-б̂ ш- нить на лучшее семенное зерно.Проблема се?11еноводства . в колхозах и совхозах нашей области остается одной из острых. Во многих колхозах и совхозах из-за даохих семян о-чень медленно повышается урожайность, крайне медленно увеличивается произво'дство зерна.Ликвидировать запущенность в семеноводстве —  это значит в ближайшие год— два обеспечить резкое увеличение про'нзводства зерна во всех колхозах и совхозах области.
Н. РУСИНОВ, 

главный агроном облсельхоз- 
улравления.
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Неконкретнов  начале второго года сеяилетеи коллеастары промышленных пред- рриятнй и колхозов AoKHOBCKOTO рай' она взяли высокие обязательства. Как вьпголняются эти обязательства, какие еще имеются резервы для дальнейшего развития хозяйства района —  эти вопросы стояли в центре внимания делегатов Асиновской партийной конференции.Нельзя оказать, что асиновцы стоят на месте. На промышленных предприятиях осуществлены важные мёро'приятия по совершенствошанию производства. Коллективы ремонтномеханических мастерских, промкомбината, маслозавода еще в начале ноября выполнили свои годовые планы. За год в районе увеличился выпуск промышленной продукции.Значительные изменения произошли и в сельском хозяйстве. В семи ко-лхо'эах внедрено механическое доение коров, в большинстве колхозов '—  бесстаночное содерлсание и сухой откорм свиней, батарейное содержание цьшлят, в ряде колхозов провели водопроводы на фермы. Район выполнил задание по продаже зерна государству, несколько увеличил производство мяса, молока, яиц. Полностью засыпаны семена под посев 1961 года.Однако, как отмечалось в отчетном докладе райкома КПСС и в вы- стрлениях делегатов, районная партийная организация не сумела мобилизовать имеющиеся резервы на предприятиях и в колхозах для выполнения обязательств. Ни работники промышленности, ни труженики сельского хозяйства не сдержали своего слова, данного государству.Тревожное положение, сложилось в промышленности района. Большинство коллективов не вьгполняет не только своих обязательств, но и государственного плана. Особенно плохо работает лесная промышленность. Лайский и Асиновский леспромхозы задолжали в этом году более 90 ты- .сяч кубометров леса, плохо работает лесоперевалочный и девевообрабагы- вающий комбинат.Коллектив основной строительной о-рганизации —  УНР-131 хотя и выполнил годовой план строительномонтажных работ  ̂ но не ввел в строй важнейшие пусковые стройки. Каче- :ство работ очень низкое, а стоимостьвысокая.На -промышленных предприятиях часто простаивают механизмы, плохо организо1вая труд рабочих, слабо организовано социалистическое соревнование.Райком руководил промышленностью очень поверхностно, —  говорит директор Асиновеюого леспромхоза тов. Губинский,— Даже бывая на местах, секретари и другие работники райкома глубо<ко не вникают в производство.Это признал в своем выступлении и секретарь райкома тов, Чекулаев.^  Бюро райкома партой, —  говорил он, —  многие вопросы развитая промьииленности решало без достаточного знания дела, , многие чле-

поверхностно
С  Асиновской районной 

партийной конференцииразчи-ны оюро мало интересуются тием промышленности.Резкой критике были подвергнуты райком партии и райисполком за большие недостатки в руководстве сельским хозяйством.Годовые обязательства производства молока районом выполнены на 79 процентов, мяса —  на 73 процента, я*1ц —  на 78 процентов и шерсти •— на 75 процентов. Большие недостатки имеются и в полеводстве. Во многих колхозах не соблюдают правила агротехники, почти не вносят минеральных удобрений.В прошлые годы асиновцы славились высокими урожаями льна и льносемян, у них учились льнрводы других районов. Теперь эта слава потеряна. В атом году колхозы района получили низкие урожаи льна, плохо организовали его первичную обработку.Медленно растет поголовье скота. За год количество коров увеличилось на 4 процента, а noiroHOBbe свиней и овец даже уменьшилось. Во многих колхо1зах большой падеж телят и поросят.В районе очень плохо поставлена зоотехническая и ветеринарная работа.Райком партии мало уделял внимания отстающим колхозам.-  Долгое время наш колхоз является отстающим, —  рассказывает дояр колхоза «Северный путь» тов. 
Леонтьев. —  В животноводстве все делается вручную, кормовая база очень слабая. Первый секретарь райкома партии тов. Савченков уже дав -но обещал помочь колхозу, но все остается по-прежнему.Такое же отношение райкома пар тии и к другим отстающим колхозам. Не случайно увеличение производства продукции по району достигнуто лишь за счет нескольких наиболее экономически крепких колхозов, а остальные хозяйства топчутся на месте.В районе слаба кормовая база для животноводства. Не пользуется почетом у руково.дителей колхозов и района кукуруза. Урожай ее составил лишь 61 центнер е гектара. Недооценивается посев вико-овсяных и горохо-овсяных смесей. Грубых и сочных кофмов в этом году заготовлено значительно меньше плана.^  Большие недостатки в сельском хозяйстве района во многом объясняются тем, —  говорит председатель колхоза «Комсомолец» тов. Параев,'— что райком партии руководил этой важнейшей отраслью хозяйства поверхностно и некрнкретао.С этам выводом согласны и другие делегаты. Райком очень слабо распространял опыт передовых коллективов. А хозяйства, у  юото1рых есть чему поучиться, имеются в районе.‘—  В этом году, —  рассказал председатель колхоза имени Ленина

БЫТОВ. Волков, —  наш коллектив полнил свои обязательства по производству зерна и мяса, а по продаже государству молока и яиц выполнит годовые обязательства к открытию декабрьского Пленума ЦК КПСС. Засыпали достаточное количество се нян, ко дню открытия Пленума ЦК КПСС отремонтируем весь прицепной инвентарь.Райкому партии следовало бы изучить опыт передовых хозяйств, внедрить его в других колхозах. Но этого не сделали.Главный ^недостаток райкома партии —  слабость oj>raHH3aTopcKoM и массов-о-политачеекой работы в массах. Райком принимал немало хороших решений, но они часто не подкреплялись^ организаторской работой.—  В районе много говорят о важной роли командиров среднего звена, — говорит секретарь парторганизации колхоза имени Кирова тов. Суворов, —  но почти ничего не делают для повышения квалификации командиров производства, их не учат, не собирают для обмена опытом.В свое время в районе отдельно собирали льноводов, доярок, пастухов и работников других профессий, со- ветова.дись с ними, изучали их опыт. Геперь этого нет и в помине.В этом году партийные организации района организационно окрепли. В леспромхозах, на лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате, как и в ряде колхозов, созданы парткомы, 25 цеховым и 7 бригадным парторганизациям предоставлены права первичных организаций. Во многих партийных организациях созданы комиссии партийного контроля. В ряде̂  парторганизаций накоплен ценный опыт работы в новых условиях.—  Активно работала наша комиссия партийного контроля по качеству продукции на лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате, —  рассказал председатель этой комиссии тов. Береснев, —  С помощью широкого актова мы выявили большие недостатки. Мно-го выпускалось бракованного переводного бруса и обапола. В результате принятых мер брак резко сократился. По инициативе комиссии проводятся смотры качества, на ряде участков рабочие перешли на самоконтроль.Гов. Береснев и другие делегаты отмечали, что райком не распространял опыт работы комиссий партийного контроля, цеховых и бригадных парторганизаций, ставших первичными.Выполняя постановление ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях», партийные организации несколько улучшили идеологическую работу. В центральных ремонтно-механических мастерских, промкомбинате, колхозах имени Ленина и других активизировали

свою работу агитколлективы, усилилась атеистическая пропаганда. В районе работает университет культуры, больше читается лекций и докладов на политические и экономические темы. Но уровень идеологической работы в районе еще не соответствует возросшим задачам, стоящим перед предприятиями и колхозами.Многие делегаты отмечали, что идеологическая работа часто ведется в отрыве от жизни, не охватывает большие слои населения. Слабо организована экономическая учеба рабочих и колхозников. „Партийные организации еще слабо борются с тунеядцами, лодырями, с нарушителями общественного порядка, с частнособственническими пережитками в сознании людей, не привлекают к этому делу общественность.Большое внимание на конференции было уделено и работе местных Советов. Председатель колхоза «Россия» тов. Шимченок и другие делегаты резко критиковали райисполком за неоперативное руке водство сельским хозяйством. Особенно плохо работает инспекция по сельскому хозяйству. Ее работники редко бывают на местах, не решают перспективные вопросы развития хоз я й к е . не занимаются организаторской работой. Делегаты тг. Попов, 
Брюханов и другие отмечали, что местные Советы еще слабо вникают в экономику производства, медленно решают вопросы культурно-бытового обслуживания грудящихоя и благр- устройства города, поселков и сея.В районе работает большой отряд комсомольцев и молодежи. Но эта большая сила ис1пользовалась еще недостаточно.Слабо руководил райком' партии и профсоюзными организациями. Мирт е  из них организуют социалистическое соревнование формально.Многие делегаты критиковали рмбияат «Томлес», который слабо решает вопросы перспекгив1НО- го развития предприятий, плохо финансирует строящиеся промышленные объекты, мало заботится о благоустройстве и культурно-бытовом строительстве в лесных поселках. Критические замечания высказаны также в адрес областного управления KyvTbTypbi и облздравотдела за недостатки в культурном и медицинском обслуживании трудящихся района.В работе конференции принял участие секретарь обкома КПСС тов. 

Луньяненок.Конференция приняла решение, направленное на улучшение организационно-партийной и партийно-политической работы, на резкий подъем всех отраслей хозяйства и культуры райо:на.
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в первых рядах соревнующихся на заводе «Том- 
кабель» идет бригада коммунистического труда Пет
ра Шабаловского.

-------------------------------------------------------------------- м, , -------------------------Э

На снимке (слева направо): Н. Сазонов, бригадир 
П. Шабаловский и В. Шабаловский в обеденный це- 

I рерыв читают свежий номер газеты.1 Фото Н . Ногина.
Зимовка скота БЕЗ ХОЗШ СКОГО ГЛАЗАМолчаяовский район отстает с выполнением обязательств по продаже государству мяса, молока. И это не случайно. Здесь мало что делают, чтобы животноводств-о стало высокодоходной отраслью сельскохозяйственного производства.На майковской ферме Молчановского совхоза коровы размещены в трех помещениях. В одном из них был когда- то установлен доильный агрегат. Но этот механизм не работал, его размонтировали, часть растащили. Была здесь и подвесная дорога для доставки кормов. Сейчас она не используется. Мо‘нтаровалиеь здесь когда-то автопоилки, но сейчас и их нет. Кру' гом грязь и сырость. Жижесборник не отремонтирован,—  Управляющий Димаков говорит, что это не к спеху. То нет лю-

ся, ■— рассказывает скотник Г. Шен- дель.Ни в одном стойле нет подстилки. Даже соломой ферма не обеспечена.Другой коровник оборудован еще хуже. Это старое помещение, требующее капитального ремонта. Тут нет даже деревянных полов, а сюда поставили 53 теленка и 16 коров.Новый коровник на 100 голов достроили к 7 ноября, сюда поставили скот. Но и там нет «и подвесной дороги, ни авто-поилки, ни электрического освещения, он даже не утеплен На подстилку здесь используется только то, что выбрасывается из кормушек.—  Трудно ухаживать за скотом, —  рассказыв:ает скотник тов. Майков. —  В коровнике вода замерзает. Около скотных дворов есть водона-дей, то некогда, так и отговаривает- порная башня, но она
На темы дня

бездействует.

КАЖДОЙ СЕМЬЕ—  
ГАЗЕТУ И ЖУРНАЛ-  важнейшее нашей пар-

Состоялся пленум раико-ма КПСС Первым секретарем райкома партии избран тов. Горшков К. В., секретарями райкома —  тт. Чекулаев В. И, и Сапунов Н. Р.
Е. ШАТРХИН.

Новому, передовому—широкую дорогуПьшгкино-Троицкий район впервые за последние го'ды справился с планом продажи хлеба государству. Выращен хороший урожай льна. Досрочно выполнен план продажи мяса. За 10 месяцев почта на 250 килограммов увеличились надо'и моло'Ка на фуражную корову. Об этом доложил на районной партийной конференции первый секретарь райкома партии гов. Гал 
ков.Однако по многим показателям обязательства и планы выполняются плохо. План производства молока выполнен лишь на 89 процентов. Под угрозой срыва выполнение плана продажи яиц. Допущен большой падеж скота. Лишь на половшу выполнен план -подъе1а зяби.В выстуллениях делегатов партийной конференции чувствовалась тревога, хозяйская озабоченность за состояние дел в колхозах. Ко.ммуни- сты тг. Ушахина, Семенова, Петрашов резко критиковали райком партии за низкий уровень организаторской работы по выполнению обязательств.Указывалось, что райком партии глубоко не изучает возможности хозяйств, плохо распространяет передовой опыт, организаторскую работу нередко подменяет заседательской суетней. В результате, наряду с положительными примерами в работе отдельных колхозов, еще немало таких, где урожаи резко снизились, поголовье ско-та союратилось, надои молока не увеличились, очень велика себестоимость сельскохозяйственных продуктов.Например, в колхозе «Пролетарская крепость» урожай зерновых составил 13 центнеро.в в среднем с гектара. А в соседнем с ним колхозе имени Ленина—^лишь 7,9 центнера.Члены колхоза «Пролетарская крепость» добились во втором году семилетки и других успехов. Здесь продано государству в 1,7 раза больше мяса, чем в прошлом году, намного перевыполнен план продажи молока, вдвое больше продано яиц.Партийная организация колхоза является боевым организатором выполнения социалистических обязательств. Из 21 коммуниста партийной организации 17 трудятся на решающих участках про[гаводства — на фермах, в бригадах, на комбайнах.Заметно повысилась организаторская роль партийной организации колхоза «Путь социализма». Здесь, как правило, важнейшие вопросы колхозной жизни обсуждаются на от-

С  Пышкино-Троицкой 
районной партконференциикрытых партийных собраниях. Это способствует повышению активности всех колхозников в управлении дела ми артели. Главное же —  решения собраний подкреоляются живой организаторской работой ко-ммунистов с людьми.За год колхоз «Путь социализма» в 3,5 раза увеличил продажу мяса, на 30 процентов продал больше молока, почта Б два раза увеличил продажу яиц.На передовой ферме района в колхозе «Путь Октября» от каждой коровы надоено свыше 2.000 килограммов молока. Здесь трудятся замечательные мастера своего дела Анастасия Вольская, Георгий Тарачев, Дина Скурко, надоившие от каждой коровы по 2.30()— 2.500 килограммов молока.А между тем, в районе есть фермы, где за 10 месяцев надоено мецЬ' ше чем по полторы тысячи килограммов молока от коровы.Райком партии не анализировал этих контрастов в показателях отдельных хозяйств, не сделал опыт передовиков достоянием всех колхозников.Делегаты говорили о том, что по вине отдельных руководителей хо зяйств заглохли некоторые ценные начинания.В колхозе имени Ленина колхозник тов. Кислицын решил откормить.300 голов свиней и сдать 300 центнеров мяса. Молодой ишгциатор взялся за дело с огоньком. Но правление, партийная организация не поддержали его начинания, не создали ему условий для выполнения обязательств.Такая же участь здесь постигла и инициативу лучшего птичника района тов. Иванова.Однако бюро райкома КП(Х), его секретарь, ведающий вопросами сельского хозяйства, тов. Никулин не дали принципиальной оценки этим фактам, не осудили действия руководителей, которые заглушили ценную инициативу.Колхозы района сейчас плохо готовятся к весенне.му севу. Отремонтировано пока лишь семь тракторов. Много техники находится на полях под снегом.На конференции отмечались серьезные недостатки в руководстве рай- КО.ЧОМ КП(Х) лесной промышленно-'

стью, являющейся одной из ведущих отраслей хозяйства района. Пьппки- но-Троицкий, Аргат-Юльский леспромхозы и Ореховский лесопункт задолжали государству более шестидесяти тысяч кубометров леса.В чем же дело? Как рассказали вы ступившие в прениях делегаты тт. Килин, Хайруллин, Харин и дру гие, причины отставания леспромхозов кроются в отсталой организации труда, в плохом использовании тех ники.В отдельных лесопунктах на основных работах в лесу занятолишь 30 процентов рабочих, трелевочные тракторы используются плохо. В результате комплексная выработка на одного рабочего составляет лишь 365 кубометров, что значительно ниже плановой.Между тем, в районе есть лесопункты, добившиеся значительных трудовых успехов. Начальник Чичка- Юльсково лесопункта тов. Бабин в своем выступлении рассказал, что годовое обязательство коллектив лесопункта выполнил 25 октября и сейчас борется за то, чтобы дать государству сверх плана 25 тысяч кубометров леса,Этот передовой лесопункт одним из первых в районе включился в соревнование за звание коллектива комму- аистическото труда. Партийная организация здесь является поборником нового, передового. Однако и этот опыт также не стал предметом изучения райкома КПСС, не распространен на других лесопунктах района.Райком партии мало учил секретарей парторганизаций лесопунктов практике организаторской работы.—- Причины отставания леспромхозов, —  сказал шофер Аргат-Юль- ского леспромхоза делегат тов. Ки
лин, -— кроются в том, что мы плохо используем внутренние резервы производства. Мы -можем выполнить государственный план, если ликвидируем простои людей и механизмов.Райком партии и его секретарь, ведающий вопросами лесной промьпн- ленности, тов. Дорохов глубоко не вникали в работу лесозаготовительных предприятий. Руководство лесозаготовительными предприятиями осуществлялось, как правило, по телефону.Серьезные недостатки вскрыли де

легаты тт. Жуков, Бабин и другие в бытовом обслуживании лесозаготовителей. Во многих лесопунктах недостает жилья. В поселке Октябрьский нет столовой, бани, не закончено строительство магазина и школы. В поселке Францево нет столовой, детского сада, клуба, радиоузла.Много претензий на конференции высказано в адрес работников МДО-136. Строительство дорог и жилых объектов в леспромхозах -ведется медленными тем ам и, качество этого строительства низкое. В Пышкино- Троицком леспромхозе уже третий год строится железная дорога протяженностью 12 километров до посе.тка Октябрьский. Здесь же в течение пяти лет сооружается электростанция. Затягивается строительство Орехов- .ского леспромхоза.В последнее время несколько улучшилась в районе идеологическая работа. Однако постановление ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях» ряд партийных организаций колхозов выполняет плохо. Были сорваны первые занятия в кружках колхоза имени Ленина, Пышюино-Троицкого леспромхоза. Плохо работают здесь i агитколлективы. Отдел пропаганды i агитации райкома КПСС плохо рас пространяет новые фор'мы партийной пропаганды. Очень мало в районе читается лекций по волр'осам технического прогресса и внедрения передового опыта.Райком партии -мало что сделал для развития в районе соревнования за звание коллективов и ударников коммунистического труда.На конференции отмечалось, что райком КПСС, райисполком, райсель- хози-нс'пекция не уделяли должного внимания работе со специалистами, с колхозными кадраш! среднего звена.Отмечались недостатки в руководстве комсомольскими, профсоюзными организациями, местными Советами.В работе конференции принял участие секретарь обкома партии тов. 
Червяков.Конференция приняла постановление, направленное на устранение вскрытых недостатков, на дальнейшее совершенствование организаторской и политической работы районной партийной организации.♦ **Состоялся пленум райкома КПСС. Первым секретарем райкома партии избран тов. Гапков М. Г., секретарями райкома —  тт. Никулин М. И., Бик- 
баев А. С.

Г. ТОКАРЕВ.

Советская печать - идеологическое оружие тии.Р а с про стране ни е пе р-ио дич е е« ойпечати среди населения имеет исключительно важное политическое значение. С 1 октября открыт -прием подписки на газеты и журналы на 1961 год. Для трудящихся созданы все условия для своевременной подписки на нужные им издания. В нашей об ласти организовано 1.234 подписных пункта. На предприятиях, в учреждениях, колхозах и совхозах работают свыше трех с половиной тысяч общественных распространителей.Умело ведут подписку на перио дичеокую печать партийные организации и работники связи Крив'ошеин- ского, Зырянского, Картасокского Асиновсклго, Пышкино-Троицкого, Парабельского ^йонов.Однако во многих районах области еще плохо распространяются газеты и журналы. Особенно неудовлетворительно -ведется подписка на периодические издания в Бакчарском, Пар- бигском, Щегарском, Кожевников- ском и Александровском районах.Партийные и другие общественные организации этих районов слабо пропагандируют печатные издания.В нашей стр-ане из года в год увеличивается спрос на -партийно-политические, литературно-художественные, молодежные, сельскохо-зяйст- венные и другие издания. Нужно добиться того, чтобы они -получили еще большее распространение.Каждый коммунист должен стать подписчиком одного из таких важных изданий, как газета «Правда», журналы «Коммунист», «Партийная жизнь», «Агататор», «Политическое само-образование» и другие.Особенно плохо эти издания распространяются в Шегарском, Тегуль- детском, Колпашрвеком, Молчанов- ском районах.В Томске и районах области слабо идет подписка на «Экономическую газету» и газету «Сельская жизнь».Очень плохо распространяются издания молодежных журналов «Ком сомольская жизнь» и «Молодой коммунист». Как ИИ странно, но в сторо не от этого, важного дела стоит отдел -пропаганды и агитации обкома ВЛКСМ, многие райкомы комсомола и особевно Молчановский, Туганский. Александровский, а также Томский горком ВЛКСМ. Очень медленно распространяется газета «Молодой ле

яинец». В Томске и ряде районов плохо проходит подписка на газету «Красное знамя».Партийным, комсомольским, профсоюзным организациям, отделениям связи надо незамедлителЕйо усилить распространение периодической печати. Необходимо' разъяснить каждому трудящемуся роль и значение печати, ознакомить его с содержанием того или иного издания, помочь ему выбрать необходимые газе"^ или журнал.
А. ШПИЛЕВСКИЙ, 

заместитель начальника областно
го отдела «Союзпечати».

Неподалеку от нее пробурили еще один колодец, а башни пе построили.Корма на ферму доставляются с перебоями.На ферме нет постоянных кадров животноводов. Одну группу воров вообще доить некому.Кое-какие меры намечены по механизации фермы, но делается все очень медленно. На днях строительная бригада закончила сборку доильного помещения. За два месяца работы бригада только перенесла сруб, прорезала окна и двери, сделала 'ПО- толок. Планируется в одной половине здания им-еть вакуумную моечную, еливкоотделевие и красный уголок, а во второй полО'В-ине будет доильная площадка на 16 коров. Сейчас работы приостановлены —  нет материала.Крайне иеобходи'мо отремонтировать родильное помещение, но и это не делается.Не .лучше обстоит дело с мехаци зацией на свиноферме. Здесь все д' ,  .лается вручную.На александров'ской ферме тамбуры тоже не утеплены, рамы одинарные и без решеток. Окна низкие, и свиньи часто выбивают стекла. Подвесная дорога не соединена с кормоцехом.Управляющий фермой 1 . Грищенко недостаточно глубоко вникает в хозяйственные дела. Времени со дня организации Молчановского совхоза прошло немало. Но здесь все еще переживают «организационный» период.Главный инженер совхоза И. Якунин и механик Г. Наумкин механизацией фер'М мало занимаются. А без хозяйского глаза и дела на фермах идут плохо.
И. смольямов,

наш соб, корр.

О порядке пересчета страховых 
СУММ и взносов на новые деньгив редакцию поступило письмо от 

Л. Погрошева и Э. Рубцовой, в котором они пишут: «Мы застрахованы по долгосрочному страхованию жиз ни. Наше домашнее имущество тоже застраховано.В связи с заменой с 1 января 1961 года ныне обращающихся денег новыми, просим разъяснить, как будут пересчитаны страховые суммы и взносы.На этот вопрос редакция попросила ответить начальника Томского областного управления государственного страхования тов. Ярковского,

Открылся
кинолекторийв  Кожевниковском Доме культуры открылся кинолекторий. Трудящиеся района с интересом прослушали лекцию «О коммунистическом и рабочем движении на современном этапе», которую прочел заведующий партийным кабинетом райкома К П С С  В . Е . Захаров. После лекции собравшиеся просмотрели кинофильмы о работе X V  сессии Генеральной А ссам блеи О О Н  и о поездке партийно- правительственной делегации С С С Р  в Польскую Народную Республику на празднование 15-летия освобождения Польши от фашистских захватчиков 

С. СЕЛЕЗНЕВ.

В соответствии с постановлением Верховного Совета СССР «Об изменении масштаба цен и замене ныне обращающихся де'нег новыми деньгами» инспекциями государственного стра- хьвачия е 1-гв января 1961 года будут нсросч-итаны по соотношению 10 рублей к 1 рублю размеры страховых сумм, платежей и взносов. В этом же соотношении будет пересчитана полученная до 1 января 1961 года застрахованными гралсданами ссуда от государственного страхования.В течение 1961 года инспекциями государственного страхования будут заменены страховые свидетельства (полисы) по договорам страхования жизни, заключенным до 1-го января 1961 года, на новые страхювые сви- детельства с уйазанием в них пересчитанной страховой суммы и размера страхового взноса.Самой распространенной формой страхования жизни является смешан- ьое, которое служит для трудящихся особой формой сбережения и накопления средств. Каждый трудящийся, ежемесячно уплачивая небольшой страховой взнос, накапливает определенную сумму денег. При пересчете реальная ценность страхдвых сумм полностью сохранится, поскольку за один новый рубль население сможет купать столько же товаров, сколько оно ранее покупалю на старые 10 рублей.Так, например, Б. Н. Лапин 15 мая 1951 года заключил с отделом гоеу- ларелвенного страхования договор по смешанному страхованию жизни сроком на 10 лет на сумму 8.000 рублей. По данному договору он ежемесячно уплачивает страховые взносы по 64 рубля, а с 1 января 1961 гола он будет платить по 6 рублей 40 копеек. -

15 мая 1961 года тов. Лапин в связи е окончанием срока договора получит от Госстраха страховую сумму по договору 800 рублей.По договорам добровольного страхования домашнего имущества г строений, находящихся в личной соб стненности граждан, страховые сум мы будут действительны е 1 января 1961 года также в новых ценах —  10 рублей к 1 рублю, до конца действия договора.Например, договор по страхованию домашнего имущества А. П. Козловым заключен 1 июля 1960 года на сумму50.000 рублей сроком на 1 год. После пересчета эта сумма составит5.000 рублей.Застрахованным гражданам не нужно приходить в инспекцию государственного страхования для замены свидетельств по страхованию жизни и для пересчета сумм по договорам добровольного имущественного страхования, так как новые свидетельства по страхованию жизни будут вручены и-М агентами или инспекторами Госстраха, а по заключенным договорам добровольного имущественного страхования пересчет на 1 января 1961 года будет произведен непосредственно инспекциями Госстраха без зтмены страховых свидетельств.Страхювые суммы и платежи по обязательному окладному страхованию имущества в колхозах и в хозяйствах граждан с 1 января 1961 года пересчитаны на новые цены по соотношению 10 рублей к 1 рублю и утверждены решением облисполкома.Страховое воз.мещение по убыткам от стихийных бедствий и выплаты страховых сумм от несчастных случаев с 1 января 1961 года будут исчисляться также, исходя из нового масштаба цен.Пересчет страховых сумм, страховых платежей я взносов, произведенный в соответствии с изменением масштаба цен, не наносит никакого ущерба застрахованным.С 1 января по 31 марта 1961 года органы Госстраха, наряду с новыми деньгами, будут принимать страховые платежи и взносы от населения деньгами старого образца из расчета одной десятой часта их нарицательной стоимости.
А. ЯРКОВСКИЙ, 

начальник управления Госстраха 
по Томской области.
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П И С Ь М А  Н А Ш И Х  Ч И Т А Т Е Л Е ЙПостоянно повышать культуру торговли !ТРие
т о р г о в л яХвфошее нувстао иетытывают по купатеяи, заходя в магазин села Кафтанчиково Калтайсвого совхоз рабв'оопа. В магазине чисто и тепло, на витринах и полках умело разло- зсены товары. Продавцы внимательны и вежливы. Здесь трудится бригада, . возглавляемая старшим продавцом Марией Михайловной Куреиво- 80Й. И Куренкова, и продавцы М. И. Юферова и В. С. Лебедева заботятся о вультуре обслуживания покупателей. Они изучают спрос на товары, стараются его удовлетворить, работают добросовестно и четко. После того, как коллектив .магазина стал работать по методу бригадно-материальной ответственности, обслуживание населения улучшилось. Товарооборот .магазина возрос больше чем на 40 процентов, магазин стал работать без перерыва на обед.Также хорошо работает бригада продавцов, возглавляемая М. В. Губиной, в магазине Моряковекого селыпо. В магазине образцовый порядок. Товарооборот возрос почти на 50 процентов.

магазиновкоммуни-Работниш этих двух борются за з в т т  бригад стического труда.168 работников прилавка трудятся в магазинах Томского райнотребсою за. Среди них немало опытных, добро- еовестных работников. Коллектив работников потребительской KOoneipanKH То.м«кого района взял на себя повышенные социалистичеокие обязательства. За 10 месяцев этого года работники кооперации перевыполнили план товарооборота, по сравнению с этим же периодом ярошлоно года продано товаров населению на полтора миллиона рублей больше.Правда, есть у нас еще немало недостатков. Не всегда в магазинах бывают нужные товары, имеющиеся на базах, отдельные продавцы невнимательны к запросам тюкунателей, недисциплин'ированы. Нужно искоренять эти недостатки, ра'Вяяться на передовых, неустанно повышать культуру торговли.
А. ЕГОРОВ, 

оргинструнтор Томского 
райпотребсоюза.
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вслушиваться 
к голосу покупателей‘ Многие рабочие и служащие г. Томска сами ведут свое домашнее хозяйство, закупают продукты и овощи. Сделать это они могут только после работы. Но беда в том, что в это время у прилавков скапливается много покупателей, а овощные магазины работают только до 7 часов вечера.Недавно в магазине i№ 48, расположенном на углу улиц Усова и Красноармейской, собралось много покупателей. Картофель привезли только к вечеру. Продавец т. Волкова сказала, что до конца рабочего дня она всех обслужить не молсет, и предложила остаться в магазине только части покупателей, в том числе и нам. Остальные ушли домой.Но напрасно мы надеялись, что сможем купить овощи и картофель. Продавец начала сдавать выручку, а в 7 часов предложила всем «очистить» магазин. Покупатели попроси-, -X Л1Л книгу жалоб и предложений, что- * бы вписать в нее предложение прод-. лить часы то'ртовли магазинов, торгующих овощами.Продавец Волкова и заведующая магазином Рогова обрушились на покупателей, призвав на помощь сторожа. Книги мы не получили. Пришлось нам уйти без покупок, с испорченным настроением и сожалением о потерянном времени.Нужно улучшить работу магазинов, торгующих овощами, добиться* чтобы там постоянно были в прода

же картофель и овощи, а также продлить часы работы хотя бы наиболее крупных магазинов.
С. ОБОЗИНСКИЙ, 

инженер «Томгипротранса»,
Е, РОДИМОВА, работница,

В. ЗАДОРОЖНЫЙ,
А. БОЙЧЕНКО, студенты 

ХЭМИИТа и другие, всего 8 подписей.

Большой популярностью 
пользуется у томичей от- 
крьшпшйся недавно по про
спекту имени Кирова новый 
магазин промышленных то
варе». Ежедневно магазин 
посещают сотни покупателей. 
Каждый находит здесь това
ры по своему выбору — тка
ни, обувь, галантерею и пар
фюмерию.

Зашел в магазин и шофер 
автохозяйства № 12 транс
портного управления Томско
го совнархоза А. В. Ворогу- 
шнн. Он решил купить новое 
пальто. Продавец Н. А. Бар
мина охотно помогает ему 
выбрать пальто. Сколько та
ких покупок делается в мага
зине хотя бы в течение толь
ко одного дня!Фото Н . Игнатовского.

Покупатели остаются обманутыми...

Улучшить торговлю 
книгами на селес  каждым годом в нашем районе увеличмнается спрос на политическую, естественно-научную и художественную литературу. Многие труженики села имеют личные библм- теч1Щ , подписываются на сочинения классиков марксизма-ленинизма, классиков русской и зарубеж1ной ли- те'ратуры,г: сО'Ветских писателей. Более трети жителей района учатся; одни —  в школах и заочно в институтах,^ другие —  в кружках сети партийного я комсомольского политпросвещения. Работает много кружков по повышению про:изводственной квалификации рабочих и колхозников. Всем нужны книги.Однако возросший спрос на различную литературу не удовлетворяется. Крайне мало поступает современной худодеествецной, детской и

Под открытым 
небомТот,, кто побывал в Орловском лес- ,'промхозе, с удивлением наблюдал ‘ такую картину. Товары и продукты, завезенные для продажи в орс, лежат ...под открытым небом.—  Нет склада, —  горестно говорят работники орса, —  руководителей нашего леспромхоза это не тревожит.В очень пло.хом состоянии находятся помещения складов, магазинов и пекарен и во многих других леспромхозах области.Склад орса в поселке Песчаном Колпашевского района расположен в полуразрушенном бараке, где сыро, холодно, в результате чего товары покрываются плесенью.Руководители Белоярского леспромхоза своевременно не позаботилась о строительстве в поселке Ягод- йом овощехранилища, и с наступлением первых холодов там замерзло 8 тонн картофеля и огурцы.

леспромхозов неправильно используются помещения столовых, нарушаются .санитарные .правила. В столовых на мастерских участках, например, устраиваются «раскомандировочные», здесь отдыхают и обогреваются рабочие. Так обстоит дело в Кодпашевском, Белоярекюм, Ергай- екюм и некоторых других леспромхозах.Лесозаготовительные предприятия обязаны предоставлять орсам соответствующие торговые гюмещения и своевременно проводить их капитальный ремонт. Но этого требования комбинат «Томлес» и леспромхозы очень часто не выполняют.Обслуживание лесозаготовителей—  это общее дело работников торговли и руководителей предприятий лесной промышленности. Об этом не следует забывать руководителям комбината «Томлес».
Н. ЖУКОВ, 

заместитель начальника 
обллесурса.

методической .титературы. Слушате- .ти сети партийного просвещения не могут приобрести многих книг для изучения программы в кружках по истории Коммунистической партии Советского Союза, политэкономии, по экономике совхозного производства. Руководители О|блпотребсююза плохо удовлетворяют наши заявки на кни-ГИ. 'Нельзя признать нормальным и то, что во всем районе имеется лишь один специа.Т1гзи'рованный книжный магазин, да и тот очень маленький. Необходимо принять меры по' улучшению книжной торговли в Молча- новском районе.
Л. КУЛЕШКОВ,

товаровед Молчановского райпо
требсоюза.***В селе Кривошеино книги продаются в культмаге и в киоске местного отделения «Союзпечати». Но ш  не мойсем полностью удовлетворить запросы покупателей, так как зачастую нечем торговать. Выбор книг йчень ограничен. Мало завозится в район произведений советских писателей, политической, сельскохозяйственной, детской литературы.Преподаватели часто и безрезультатно спрашивают методические разработки, особевно для проведения занятий iB младших класс'ах. Нет учебников для шоферов первого и второго классов, книг по радиоте.хнике, пчеловодству.Каждому хочется красивее одеться. Но книг по кройке и шитью у нас нет. Молодежь спрашивает са.мо- учители игры на баяне, новые песенники. А продавцы в ответ вынуждены лишь разводить рука,ми.Руководители облпотребсоюза и областного отделения «Союзпечати» должны лучше учитывать возросший спрос на различную литературу, больше завозить книг на село.

Н. ВЛАСОВА, В. ОРЛОВА, 
продавцы Кривошеинского культмага.

Л. ПЬЯНКОВА, 
киоскер кривошеинского 
отделения «Союзпечати».

Нередко от покупателей можно слышать претензии в адрес заведующих магазинами и продавцов, торгующих мясом и мясными продуктами. Отдельные работники торговли допускают нарушения правил приема и п.ро'Дажи товаров и иногда становятся на путь злоупотреблений.Томский птицекомбинат пострля- ет магазинам г. Томска битую пФицу. Технология обработки и сортировки птицы часто нарушается. В ящиках среди птицы первой категории встречается до 30— 40 процентов продукции второй категории. Птица не мар- кирусгея, отпускают ее в торговую сеть без удостоверений о качестве.А руководители мясорьгбторга вместо того, чтобы устано,иить строгий контроль за качеством 1поставляемой итицекомбинатом продукции, доверили все дело приемщ'ику Анохину, который до этого работал... водителем мотороллера и никаких товароведческих навыков не имеет.В .магазинах часто неправильно ведут разруб и продажу мяса по сортам. Низка культура торговли мясом. Прилавки Я-тя продался мяса нередко не приспособлены, и покупатели не имеют возможности выбирать то, что им нужно. 'К торговле допускаются продавцы, ие знающие праадл соргового разруба мяса. Так loocroirr дело в магазинах DMsiNI 2, 10 и других Томского гзетро- номторга. В магазине iNs 5 гастроном- торга мясо взвешивается на тех же весах, что и другие продукты.В большинстве магазинов горюда нарушаются правила хранения мяса: нет крючьев для подвески мяса, стеллажи для мороженого мяса не очшца- ются и не .дезинфицируются.Имеются и другие нарушения. При проверке амагазина 10 Томского гастро'номторга (директор Н. В. Чер- ньшгев, заведующий отделом Н. А. Пирогов) выяснилось, что . продавец

А. Н. Алексеева юбечигала покупательницу Ю. С. Кривошеову на 4 рубля 80 копеек, отпустив ей 2 кило- гратаа 400 гралгмов мяса второго сорта по цене первого сорта. 24 ноября при проверке правильности продажи мяса в магазине № 2 (директор П. И. Кудрин, заведующий отделом Л. Р. Зенкина) обнаружилось, что продавец К. Долгова обсчитала двух покупателей на 14 рублей 88 копеек, продав мяс,о второго сорта по цене первого сорта.Продавец магазина № 62 горпище- торга В. П. Украинцева также отпускает мясо без разбора по сортам.Бывают случаи, когда в результате неправильного, небрежного хранения портят мясо и мясные продукты. Б магазине iN5 4 Томского горпище- торга было забраковано из-за неправильного -хранения 250 килограммов .мяса. Несмотря на эго, продавец Никонова продала 90 килограм.мов этого мяса, а заведующая отделом Лунина и директор магазина Кудрин способствовали этому. Возмутительно, что руководители горпиш;еторга не наказали за это работников магазина.Все эти факты стали возможными из-за бесконтрольности сю стороны работников торгов.То'варбведы торгов в большинстве случаев, не проверяют правильность приема и продажи мясных продуктов. А это— их главная обязанность. Руководители тортов, не наказывая нарушителей правил торговли, тем самым потворствуют пм. Странно, что работники областного управления торговли при этом занимают позицию невмешательства.
Е. ФОКИЧЕВА, 

заместитель начальника Томского 
областного управления государ
ственной инспекции по качеству 

товаров и торговле.
Н. ПЕТРОВА, 

инспектор по мясотоварам.

В мае прошлого года в поселке Чернышевке Бакчароного района объявилась ватага ша- башииков.—  Клуб строите? — сладко заговорили они в кабинете председателя колхоза «CeseiiHoe сияние» тов. Иволгина. — Каи поборники культурного строительства прибыли к вам на помощь! Дорого не во зш ем  — 
1 0 0  тысяч на десятерых, разве это деньги?Так возник договор, согласно которо.му аванс в несколько десятков тысяч р5'блей перекочевал из кассы колхоза в карманы .хапуг. Пресловутый договор скрепил своей подписью «бригадир» шабашников Зубков из Томска. В  компании Зубкова и его «напарника» Хабидулина подвизался зять Зубкова Старых и другие родственнички, если не по крови, то по стяжательскому духу.Никто в колхозе не поинтересовался документами «поборников» культурного строительства на селе. Д а и шабашники некоторое время вели себя тихо. Потам развернулись во всем «блеске».С  получением первых щедрых авансов в ватаге начались раздоры. Алчность не давала покоя HiHKOiMy. Часть шабашников не без осяоваиий стала подозревать, что «бригадир» Зубков делит барыши, руководствуясь скорее степенью родства, че.м трудовым вкладом.Обиженные шабашники покинули «бригаду», и договор по строительству компания так и не выполнила.Вольготная жизнь в колхозе «Северное сияние» настолько пришлась по вкусу одному из шабашников ■ Хасан у Валесуло- вичу Х а б и д ул ш у , что он остался в поселке даже после того,

как все шабашники разбежались.Правда, жизнь в поселее скоро надоела шабашнику, и его опять потянуло в город. В  городе произошло чудесное превращение шабашника в трудового человека. Этому способствовали далеко не кудесники. Просто Х а - бидулия вновь ПОЯВИ.ЛСЯ в рем- стройгресте, где работал до этого. Как и о чем говорил Хабиду- лин с руководителями треста-— неизвестно. Только в его трудовой книжке прогул в неоколыко .месяцев не отмечен. 'По ней выходит, что шабашник будто бы никуда не выезжал и чесггяо тр ’̂дился в Томске на государственном пред.приятии.Пришла весна 1960 года. Перелетные птицы потянулись на север, и вслед за ними выехал в северный Бакчарский район и шабашник Хабидулин. Он заключил с  колхозом новый договор, по которому ем у причиталось... 1 1  тысяч рублей!Однажды Хабидулин уотроил в колхозе драку. Н а этом его «карьера» закончилась: народный суд приговорил хулигана к одному году лишения свободы.Пожалуй, на этом история шабашников я  заканчивается. Но нельзя ие сказать о другом: о тех доверчивых ротозеях из колхоза «Северное сияние», которые помогли шабашникам положить ь карман не одну тысячу колхозных денег.Нельзя не сказать и о то-м, что и сейчас еще кочуют по «ол- х о м м  области бывшие «друзья» Х а ю д ул и я а —  С . Ф . Сидоров, А . П . Гостюнин, М . Ф . Никишин, А , Петров, В . Брызгунов. Б . И . Си.мотин, И . Веряис.В  вашем колхозе они еще не побывали?
М.ГРИГОРЬЕВ.с. Бакчар.

„Двусторонний" подходКритичеекая корреспо'нден- ция «Громовержец» из кассы взаимопомощи», опубликовая- ная в №  268 газеты «Красное знамя», не была неожиданностью для многих пенсионеров.
Коряков, председательетцую- щий 'на заседании, перещеголял его. Он заявил: «Грубость имеется не только у  Попова, но н У .меня. Есть люди, которые яе хотели работать, поэтому пркходи-Эная крутой характер председа-. лось грубить». Грубость, по Ко- теля правления М . Г . Попова, они яе удивились тому, что в газету написали о нетактичном поведении этого руководителя.Конечно, знали о грубости Попова и члены правления. Но не хотели портить с ним отношения и те'рпимо огноси'лись к грубым выходкам председателя. Такое попустительство было на руку Попову. ■ ' ' ■Вот и при обсуждении корреспонденции «Громовержец» из кассы взаимопо.мощи» на заседании правления наряду с выступлениями, осуждающими недостойное поведение председателя, звучали и подхалимсюие речи.Делая чуть ли не 'реверанс в сторону Попова, такие ораторы больше расхваливали его, приписывая ему всяческие достоинства. Даж е грубость они возводили в положительное качество, оцешшая как требовательность.Именно в таком тоне выступил член правления тов. Б ачурин.А  другой член правления тов.:1 = 1: = 1 =

Совершенствовать подготовку 
инженеров-дорожниковв 1959— 1960 учебном году студенты первого курса автодорожного факультета инженерно-строительного института занимались по новому учебиому плану. Первокурсники летом совмещали труд на производстве, с учебой Б институте.Работали студенты на объектах трестов «Томскстрой» и «Гидродор- мост». Это был наш первый опыт организации производственного обучения и, естественно, не все шло гладко. Преподаватели от случая к случаю контролировали выход первокурсников на работу и слабо следили за тем, как строительные организации выполняют программу обучения.Не чувствовали студенты достаточного внимания и со стороны про-Более двух тысяч человек живет впоселке лесозаготовителей Копылов- т  ____ке Асиновското района. А хлебный й  магазин здесь расположен в ветхом и  доме и занимает-площадь 15 ввад- «  ратных метров. Здание нового мага- ЙIзина стфоится уже два года.Свыше 30 процентов помещений Й  магазинов в Парабельском леенром- й  дозе пришло в негодность, йСтоловая Томского лесоперевалоч- Й  ного и деревообрабатывающего ком- «  бината в этом году два раза закрыва- Й  лась работниками городской санэпид- % станции из-за неудовлетворительного Й  состояния помещения. Здесь давно Й  надо строить новое помещение сто- % ловой, но вопрос об этом не решает- Й  ся. йСтроительство магазинов, столо- Й  вых, складов и овощехранилищ ве- Й  дется далеко не везде и очень мед- «  ленно. В 1960 году было запланиро- Й  вано построить для лесозаготовителей »  55 пекарен и складов, построено же «  только 9. ЙНеправильно, что и во вновь орга- % низованных леспромхозах торговые Й  помещения строятся в последнюю Й  очередь. Так, например, в Орлов- и  скпм леспромхозе к строительству g  магазинов еще не приступали.Нередко с ведома руководителей

Закончилась, межвузовская 
научная конференция26 ноября закончилась межвузовская научная конференция по механизации бурильных работ. проходившая в Томском политехническом институте.В  заключительный день на трех секциях были заслушаны и обсуждены доклады представителей институтов, 'заводов и рудников о результатах работ по усовершенствованию бурильных машин в горной промышленности. Большой интерес у учасгнинов конференции вызвало сообщение начальника лаборатории Всесоюзного института дорожных и строительных машин Н . М . Батуева о работе созданных этим институтом электрических молотков. Представители Новосибирского электротехнического института доцент И . В . Родионов и ассистент тов. Белобородов рассказали участника.м конференции о машинах вращательно-ударного

бурения.Научные работники Томского политехнического института Н . С . Колодяжный, В . 3 . Доз- маров, П . Т . Дворнике®, Е . М . Ти.мошенко сообщили о технических данных и экономической целесообразности применения новых бурильных машин и электрически.х молотков. Затем участники конференции познакомились с конструкцией этих машин в лабораториях кафедры горных машин и рудничного транспорта Томского политехнического института.Н а секции пневматических машин ударного действия ученые и производственники обсудили доклады кандидата технических наук Томского политехнического института В . И . Копытова и представителя института гигиены труда и профессиональных заболеваний Академии медицинских наук С С С Р  А .

Филина по вопросам гигиены труда и техники безопасности при использовании машин ударного действия.Н а пленарном заседании, проходившем в До.ме ученых, выступили главный конструктор Леяиногорского полиметаллического комбината С . П . Ю ш ко, представитель Коногопского завода «Красный металлист» А . Г. Колеоников, начальник конструкторского бюро Томского электромеханического завода Н . И . Ш охор и другие участники конференции.Н а конференции принято решение об усилении научно-исследовательских работ по совершенствованию техники для горной промышленности.
В. ГОРБУНОВ, 

доцент Томского политехниче
ского института.^  I 1, XT.. П . vnuiu ипехиг^ха. 'л

изводствевных и общественных организаций стройтрестов. Учет работы был плох, некоторые студенты допускали прогулы. Практически на стройках никто за организацию труда студентов не отвечал. Бригада тов. Ногаева, например, в течение пятнадцати дней сентября не .могла получить асфальт для покрытия дороги по переулку Макушина. Мало студентов использовалось непосредственно на строительстве дорог, большинство их было занято на обще строительных работах.Руководители строительных управлений и участков с.чогреди на студентов как на практикантов-наблюда- тедей. Этим объясняются частые простои студентов из-за отсутствия фронта работ. В результате i l  студентов получили первый разряд, 61 —  второй и только 31 -*- третий. Между тем, большинство студентов должно было, как намечалось, получить третий и четвертый разряды.Руководители строительных организаций испытывали затруднения при распределении студентов по рабочим местам. Эти затруднения могут возникнуть и в будущем году. Вот почему уже- сейчас надо предус.чот- реть в планах по труду использование студентов как рабочих и технических руководителей. Надо заранее продумать, на каких объектах и работах, в соответствии с программой обучения, будут заняты наши студенты. А их немало —  сто" восемьдесят человек.Многое надо сделать и нам, работникам института. Нам кажется, что наиболее.целесообразной формой сочетания учебы и работы для студея- тов-автодорожников может быть сезонное чередование обучения в институте и работы на производстве.Читать лекции следует не чаще двух раз в неделю в вечернее время. Лекции по некоторым предметам мы планируем прочитать до начала производственной практики с апреля по август и предлагаем перенести кани-

рякову, является будто не- за,меяи.мы.м методом руководства.Такие речи сладко бьщо слушать М . Г . Попову. Они снова вскружили ему голову, и он снисходительно признался: « Я  яе святой, могли быть грубости, но только к тем людям, кто не выполняет задания».Далее Попов позв'олил себё''- выпад по адресу автора корреспонденции. Не знал его, он заявил; «Написал заметку человек, который обижен своей судьбой».. Допускал ли Попов грубости, недостойные руководителя? Д а! —  заявили в своих выступлениях тт. Чахлов, А ндреев, Ш ихова и другие.Казалось бы, вопрос ясен и нужно делать выводы. А  вывод в решении правления совершенно неожиданный: «В се  факты в статье по отношению к тов. Попову вымьпплены».' А  дальше новая неожиданность:«■ у тов. Попова были случаи грубости, на что и указало правление тов. Попову».Сей «мудрый» протокол заседания собственноручными подписями скрепили: председатель —  Коряков, секретарь —  А ристархов.Вот в какой тупик завел участников заседания правления «двусторонний» подход к оценке поведения М . Г . Попова.
С. АНГАРИН.кулы с  апреля на сентябрь. В середИ' не осеннего семестра устраивается дополнительная экзаменационная сессия, которая позв,олит студентам сдавать экзамены по прочитанному курсу.Мы считаем, что такие предметы, как теоретическая механика, начертательная геометрия, общий курс автодорог, студенты должны изучать самостоятельно, как заочники.Что дает предлагаемая нами система обучения? Студенты будут на.ходитьея на производстве в самый разгар работ, лучше освоят профессию. А тесная и длительная связь с рабочим коллективом быстрее разрешит проблему трудового воспитания.Очень важно, чтобы студенты не перебрасывались с одного объекта на другой, а в течение всего сезона трудились на одной стройке.Преподаватели дорожного факультета вместе с.общественными организациями должны так спланировать свое время,, чтобы весной и летом 1961 года могли уделить студентам максимум вш1мания. Тесная связь их е руководством строительных организаций при этом обязательна.Несмотря на недостатки в организации обучения в этом году, опыт показал*, что совмещение обучения и работы на производстве вполне себя оправдывает. Студенты осваивали специальности и, работая, полностью справлялись с изучением теоретических дисциплин. В зимнюю сессию успеваемость у первокурсников составила 7 6 ,В процента, а в летнюю уже —  96,2 процента.Нам хотелось бы, чтобы работники строительных организаций откликнулись на наши предложения об организации обучения студентов на стройках. Это поможет улучшить организацию производственного обучения, усовершенствовать подготовку будущих инженеров-дорсжяико1в.

А. ОБОЛОНИН, 
деиан дорожного факультета Том

ского инженерно-строительного 
института.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

Л  оглядкой 
на вчерашний 

д е н ь '*
Под таким заголоиЕОм в нашей 

газете 15 ноября была опубликова
на статья, в которой вскрывались 
серьезные недостатки в работе ап
парата комбината «Томлес» по вне
дрению передовой технологии и 
прогрессивньгх методов труда на 
лесозаготовках.

Как сообщил начальник комби
ната «Томлес» тов. Асланов, статья 
обсуждена на совещании начальни
ков отделов. Критика работы аппа
рата комбината признана правиль
ной.

Комбинатом разработаны меры 
по внедрению крупноцакетной по
грузки и других прогрессивных 
технологических приемов, а также 
широкому распространению опыта 
передовиков. В декабре состоится 
совещание главных инженеров лес
промхозов н техноруков лесозагото
вительных пунктов, на котором бу
дут определены дальнейшие пути 
повышения производительности 
труда и внедрения передовой тех
нологии на лесозаготовках.

„Под солидной вывеской'*
Под таким заголовком в 

№ 268 нашей газеты была 
опубликована корреспонденция 
о недоброкачественном выполне
нии заказов фабрикой химиче
ской чистки одежды и грубом от
ношении к заказчикам со сторо
ны приемщицы Фоминой.

Как нам сообщила секретарь 
партийной организация комбина
та «Художественный труд» тов. 
Проннчкнна, на Е. Фомину нало
жено административное взыска
ние, она понижена в должности.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 29 ноября 1960 г. Зч? 280 (11254)
Международная жизнь 1'спо̂
Коммюнике 
Всемирного 

Совета МираБ У Х А Р Е С Т . 26 ноября. (Т А С С ). 16 ноября 1960 года в Бухаресте состоялось заседание секретариата Всемирного Совета Мира при участии ряда секретарей национальных движений сторонников мира европейских государств. В  коммюнике секретариата Всемирного С овета Мира, переданном Румьшсиим агентством печати, говорится: Участники заседания обсудили вопрос Ъ развертывании камлании за всеобщее и полное разоружение в Европе и, в частности, о более широком проведении мероприятий против ремилитаризации Западной Германии и за безопасность в Европе.
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Сорвать планы 

америнансних империалистовК А И Р , 27 ноября. (Т А С С ). Постоянный секретариат исполкома организации солидарности народов А зии и Африки опубликовал вчера заявление о положении в Конго.«В се  события, говорится в заявлении, совершенно ясно свидетельствуют о том, что источником всех беспорядков в Конго является политика агрессии и интервенции, проводимая Соединенными Ш татами, Бельгией и другими империалистическими странами».В  Заявлении напоминается, что постоянный секретариат уж е предупреждал мировое общественное мнение относительно целей американского империализма и его союзников по Н А Т О , которые . заключаются в том, чтобы создать в Конго марионеточный режим и поставить его на служ бу эксплуататоров.«После провокационного отторжения богатой провинции Катанга, —  говорится далее в заявлении,—  империалисты, не теряя времени, подкупили Мобуту и других офицеров конголезской армии и толкнули их на выступление против законного правительства Патриса Лумумбы и избранного демократическим путем парламента.Несмотря на усилия социалисти

ческих стран и таких стран, как О А Р , Гвинея и Гана, направленные на сохранение полного единства и независимости Конго, О О Н  под давлением империалистов С Ш А , использовавших свое механическое большинство, способствует противопоставлению африканцев африканцам. С Ш А  используют О О Н  в Конго в своих агрессивных целях, и поэтому американский империализм является основным врагом свободы и подлинного содружества народов».В  заявлении секретариата подчеркивается, что все сторонники движения афро-азиатской солидарности должны извлечь для себя урок и осознать, что «неоколониалистские режимы, существующие в Камеруне, Французском сообществе и Конго, представляют собой опасное оружие в руках империалистов».Для того, чтобы ликвидировать неоколониализм и сорвать планы американских империалистов и их союзников, постоянный секретариат призывает народы Азин и Африки решительным образом добиваться Ьсуществлеяия решений, принятых недавно сессией исполкома постоянной организации солидарности народов Азии и Африки в Бейруте о положении в Конго.
Б о р ь б а  з а  с в о и  праваНамерение французского правительства закрыть значительное количество шахт из-за переживаемого этой отраслью экономики глубокого кризиса вызывает энергичный протест со стороны шахтеров. Как сообщает газета «Юмаките-ди- манш », по призьшу профсоюзных объединений В К Т  и Ф К Х Т  свыше 25 тысяч шахтеров Лотарингского бассейна провели во всех ш ахтах кратковременные забастовки протеста против правительственного плана, который ставит под угрозу существование многих тысяч шахтеров и их семей. Газета подчеркивает, что волна протеста прокатилась по шахтам всего за 48 часов до приезда в этот район министра Ж анненэ, который должен объявить решение правительства о дальнейшей судьбе шахт.*.*Более 20 дней продолжается массовая забастовка рабочих крупных банановых плантаций «ronaflj тед фрут ко.мпани» в панамской провинции Чирики, Бастующие

требуют отмены решения о сокращении заработной платы. Несмотря на преследования со стороны администрации и национальной гвардии, бастующие удерживают под своим контролем обширные районы. Они организовали свою ми.чи- цию и революционный трибунал. Этот трибунал судит всех, кто нарушает решения забастовочных комитетов.Бастующие и их семьи получают помощь от трудящихся всей страны, что дает им возможность продолжать забастовку. Студенты и рабочие собирают деньги и продовольствие, которые затем доставляются в районы банановых плантаций.Пана.мские рабочие банановых плантаций «Ю найтед фрут компа- ни» обратились к своим товарищам —  рабочим плантаций этой же компании в Гватемале, Гондурасе, Никарагуа, Коста-Рике и Эквадоре с призывом к совместным действ1И- ям против этой монополии.(Т А С С ).

В Китайской Народной 
Республике успешно разви
вается легкая промышлен
ность. По сравнению с прош
лым годом' текстильщики 
фабрики Цинхэ в Пекине 
увеличили выпуск продук
ции почти на 16 процентов. 
Значительно улучшилось ка
чество продукции.

На снимке: проверка каче
ства готовых шерстяных 
одеял.(Фотохроника Т А С С ).

Опасные планыР Е Й К Ь Я В И К , 26 ноября. (Т А С С ). Исландское радио сообщило сегодня о решении правительств С Ш А  и Исландии передать американскую военно-воздушную базу в Кефлавике в распоряжение военно-морских сил С Ш А . Исландские газеты неоднократно сообщали в этой связи о том, что американцы планируют создать в Хваль- фьорде (Западная Исландия) базу для атомных подводных лодок. Посетивший Исландию в конце октября заместитель министра обороны С Ш А  Дуглас попытался опровергнуть эти слухи. Однако нынешнее сообщение свидетельствует о том, что американские правящие круги вынашивают новые военные планы, осуществление которых представляет серьезную опасность для исландского народа.

В  минувшее воскресенье в поселок Стеоановку потянулись вереницы спортсменов и болельщиков. Ожила лыжная база «Спартака» Здесь состоялось открытие зимнего спортивного сезона.В  полдень был дан старт эстафетным гонкам 4у^ 5  км для мужчин и 4 X 3  км — для женщин. Соревнования проходили по двум группам. Первая объединяла физкультурников средних специальных учебных заведений, вторая —  26 команд промышленных предприятий.Среди женщин в группе средних учебных заведений первое место заняли лыжницы техникума общественного питания Валентина Фалеева, Любовь Товпинцева, Татьяна Силантьева, Тамара Еремеева. У  му'жчин эстафетные гонки выиграли представ1ители автодорожного техникума В . Останкевич, А . Чернышев, Е . Пахомов и Н . Кузнецов.В  командном Зачете победу одержали спортсмены учетно-кредитного техникума, на второе вышли будущие фармацевты, на третье — студенты-автодорожники.В группе промышленных предприятий первенствовали физкультурники фабрик «Краснодеревец» и текстильной.Одновременно проводились соревнования по прыжкам на лыжах с 40-метрового трамплина. В  этом виде спорта состязались более тридцати спартаковцев. В группе взрослых лучший результат показал мастер спорта Николай Терентьев. Он набрал 224 очка, что

на 4 очка превышает норму мастера спорта. Среди юношей лучшим был Юрий Мангазиев (198 очков).
В  районе Степановки, в живописных уголках возле Дачного городка и станции Томск-П позавчера открыли зимний спортивный сезон студенты вузов, сельскохозяй

ственного, машиностроительного и других техникумов.
На снимках: вверху—победитель

ницы эстафетных гонок лыжницы 
Томского техникума общественного 
питания (слева направо): В. Фаде
ева. Л. Товпинцева, Т. Силантьева 
и Т. Еремеева; внизу — на одном 
из этапов мужской эстафеты.

Текст и фото А. СТАЦЕНКО.

Ногые
мастера
спорта

в Омске закончились квалифика
ционные соревнования обществ 
профсоюзов по классической борь
бе. В них участвовали томские 
спортсмены «Буревестника».

В категориях полулегкого и лег
кого веса томичи В. Долгих н 
Т. Янкаускас заняли соответствен
но первые места и выполнили нор
му мастера спорта СССР.

В Саратове на состязаниях по 
классической борьбе на первеиство 
студенческого общества «Буревест
ник» представитель Томской обла
сти в легчайшем весе Д. Миханцев 
занял первое место и выполнил 
норму мастера спорта.

Солдаты бундесвера 
вскоре прибудут в АнглиюЛ О Н Д О Н , 28 ноября. (Т А С С ). Корреспондент «Нью с оф уорлд» Томас сообщает, что, согласно информации, полученной из Бонна, германские воинские части в скором времени прибудут на базы в Англии по приглашению английского правительства.Представитель министерства обороны в Бонне заявил, что правительство Англии сделало предложение Западной Германии и вы можете считать, что это предложение будет принято.Корреспондент пишет, что первыми прибудут в Англию военно

служащ ие западногерманских В В С ,Западногерманские армейские и военно-морские подразделения будут размещены в некоторых пунктах восточного побережья Англии.Как указывает корреспондент, из различных районов Англия начали поступать протесты против предстоящего прибытия западно- германских войск. Президент федерации советов профсоюзов центральных графств Англии Гарри Бэйкер заявил: Трудно сдержать отвращение к идее пустить сюда этих немцев. Если они прибудут в Мидленд, мы предложим провести демонстрации протеста или бойкот.

Наглая фашистская 
провокацияП А Р И Ж , 26 ноября. (Т А С С ).Право-фашистские ■ организации Японии задумали новую провока- ВДК*. . , . . .Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Токио, фашистские организации решили организовать «национальные похороны» убийцы председателя социалистической партии Японии Аса- нума.Образован комитет по организации похорон Ямагути, покончившего жизнь «самоубийством», куда вошли представители большинства право-фашистских организаций. Этот комитет планирует организовать в зале Хибия, где был убит А сан ум а, траурный митинг в честь его убийцы.Комитет по организации похорон уже разослал более 1 0 0  приглашений принять участие в этом митинге различным организациям, в том числе и членам правительственной комиссия по делам общественной безопасности.

ОБЛАДАТЕЛИ КУБКАВ воскресенье в спортзале общества «Труд» состоялись финальные игры на кубок Томска по баскетболу. Борьбу, начали женские команды пединститута и университета. Оба коллектива всю первую половину шли ровно —  очко в очко. Лишь на последних минутах первого тайма спортсменки университета вырвались вперед на три очка.Во второй половине встречи баскетболистки университета еще больше увеличили разрыв и стал1И обладательницами кубка.. У  мужчин звание чемпионов Томска оспаривали представите.чи Т Э М И И Т а  и пединститута. Первый тайм выиграли транспортники, но не сумели закрепить успех. Приз оказался в руках баскетболистов педагогического института.
Два чемпионата26 ноября состоялись открытие и первый тур второго шахматного чемпионата области среди женщин. В  соревнованиях участвуют 9 шахматисток второго и третьего разрядов.В  первом туре интересно проходила партия второразрядниц Т . Во- тннцевой («Труд-П») и А . Макаровой (университет), закончившаяся вничью. И . Заплеталова («Тепло- электропроект») победила В . Горинову из политехнического института. а шахматистка манометрового завода Т . Лещенко выиграла у В . Федорювой (политехнический институт).В розыгрыше шахматного первенства области среди мужчин 27 ноября состоялся третий тур соревнований.С , большим подъемом в красивом комбинационном стиле

встречу Ю . Деев («Труд-1») против В . Тузкрва («Теплрэлектро- проект»). У ж е в начале партии Деев, игравший черны.ми, предложил жертву двух пешек, а затем и фигуры. Опередив своего противника в развитии, он провел затем стремительную атаку на короля противника, и уж е на 2 0 -м ходу Тузков сдал партию.Набрав 2 очка из 2 возможных, Деев возглавил турнирную таблицу. По два очка, но после трех сыгранных партий, имеют Б . Кузьмин из политехнического института и В . Коробейников («Труд-П»),
Н. ПЕСНЯК.

После финальных игр состоялись соревнования на выполнение штрафных бросков по кольцу и бросков с разных точек площадки. Победителям были вручены грамоты областного совета спортивных обществ и организаций.Баскетбольные состязания на первенство Томска показали, что за последнее время этим видом спорта стали больше зани.маться, класс игры значительно вырос. У  нас есть хорошие баскетболисты-перворазрядники: Л . Новожилова, Л . Смолина, В . Серегин, В . Федоров, В . Ко- нонцев, Е . Зим1ин и другие. Команды стали играть в нападении более целеустремленно, тактически грамотно, используя и быстрый прорыв, и игру через центр. Но в обороне большинство ведущих коллективов избрало пассивную «зонную защ иту», которую нужно использо вать как тактический вариант, а не как систему. Большинство ко.манд нашей республики применяет прогрессивный метод защиты — «прессинг» (держание игрока на всем поле). Пора и томичам переходить к «прессингу».Наши мужская и женская команды в 1961 году будут выступать по первой группе в соревнованиях на первенство Р С Ф С Р . Однако баскетболистки еще не приступили к тренировкам. Д о сих пор областной совет спортивных обществ и организаций не отвел им помещения. И вообще, отсутствие спортзалов во многих вузах и обществах является серьезным тормозом в развитии баскетбола.
В. ЗИНОВЬЕВ, 

член президиума областной 
секции баскетбола.

После
контрольных игрИз Новосибирска возвратилась команда хоккеистов политехнического института, проведшая там несколько контрольных товарищеских встреч с клубными коллективами и участниками предстоящего первенства Российской Федерации. Игра с «Энергией» (Новосибирск) закончилась победой политехников со счетом 8:5. С  преимуществом в одну шайбу (4:3) победили томичи игроков «Локомотива» (Стал1инск).4 и 5 декабря начинается розы- грьш! чемпионата Р С Ф С Р  по хоккею среди команд первой группы. Спортсмены Томского политехнического института принимают новосибирцев («Химик»).

■ •

ИЗВЕЩЕНИЕЗанятия народного университета здоровья состоятся 30 ноября, в 7 часов вечера, в межсоюзном клубе. Темы лекций: «Учение об окружа- провел [ощзд человека среде» (читает про
фессор Н . П . Федотов): «Невидимые друзья и враги человека» (читает член-корреспондент Акадрмии медицинских наук С С С Р , профессор С . П . Карпов).

На первенство Томска по хоккею с мячомв  Томске начался городской хоккейный чемпионат, в котором разыгрывается первенство по трем группам. В  первую входят' команды крупных про.мышленных предприятий, вузов, ведомств-; во вторую —  коллективы остальных фабрик и заводов, а также техникумов: в третью — юные хоккеи-сты обществ, предприятий и средних школ.На стадионе карандашной фабрики встреги.пись коллективы «Труд-П» и «Трудовые резервы». Победили спортс.мены «Труда» со счетом 5:2. В  быстром темпе прошла игра участников первой группы — ко.манд гарнизонного Дома офицеров (она будет защищать честь области в играх на первенство Р С Ф С Р ) и карандашной фабрики. Убедительную победу одержали армейцы, забив в ворота противника 8  мячей и пропустив в свои только 2 .
О совещании 
работников 

целлюлозно-бумажной 
промышленностиВсесоюзное совещание работшвов целлюлозно-бумажной промышленности переносится на 17— 19 января 1961 года.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический 
театр вмени В. П. Чкалова

29 ноября — «Иркутская исто
рия».С  1 декабря 1960 года начало спектаклей в Томском областном драматическом театре в 7 часов вечера.

С помощью бельгийских 
карателейП А Р И Ж , 28 ноября. (Т А С С ). Марионеточный «президент» конголезской провинции Катанга Чом- бе открыто использует бельгийских «советников» в качестве карате- лей против восставшего племени балуба.Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Элиза-

бегвиля, Чомбе назначил бельгий ского офицера в чине майора некоего. Дельвиля «чрезвычайным комиссаром» в Конголо.Конголо, где племя балуба продолжает борьбу против колонизаторского реяшма Чомбе, расположено на севере Катанги.
Р е в л и ш  с о с т о я л с лМ О С К В А , 27 ноября. (Т А С С ). Сегодня в Москве сборная клубов С С С Р  одержала эффектную победу над канадской хоккейной командой «Чатэм мэрунс» со счетом

11:2 (1:0. 5:1. 5:1).Советские спортсмены взяли убедительный реванш за поражение 25 ноября, когда они проиграли гостям с результатом 3:5.
П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 29 ноября по ToiMCKofl области ожидается облачная погода с  прояснения- •ми, местами слабый снег, слабая метель, ветер юго-западный, 5 — 

1 0  метров в секунду, температура 10— 15 градусов мороза.

Кинотеатр имени М. Горького29 ноября — новый цветной художественный фильм «Пиковая 
дама». Сеансы; 9-30, 11-20, 1-10,3 , 4-50, 6-45, 8-40, 10-35,

Зал кинохроники 
29 ■ ноября — новые цветные документальные фильмы «Го

лубые песцы Пети Синяева», 
«Семь дней на Мадагаскаре». Сеансы: 10, 11-05, 6-10, 7-20.Художественный фильм «Тихая 
квартира». Сеансы: 12-10, 1-40,3-10, 4-40, 8-30, 10.Дети до. 16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени И. Черных
29 ноября. Большой зал —  новый ■■ цветной художественный фильм «Пиковая дама». Сеансы: 

9-20. 11-15. 1-10. 3-05, 5. 6-55,
8-50, 10-45. Малый зал — «В сол
датском мундире». Сеансы; 9-45,
I- 15. 4-45, 8-15. Дети до 16 лет не 
допускаются. «Малышка». Сеансы:I I -  30, 3. 6-30, 10.

Клуб имени Сталина 
29 ноября — «Пиковая дама». 

Сеансы: 5-40, 7-50, 10.
Межсоюзный клуб 29 ноября — «Рассветает». С еансы; 2, 4, 6 , 8 .

Вниманию подписчиков:Магазин подписных изданий облкниготорга (г. Томск, переулок Батенькова, 5) получил и вручает подписчикам очередные тома следующих изданий:
Собрание сочинений К. Маркса и Ф. Энгельса — тома 2 и 3. 
Всемирная история — том 7,
Ежегодник Большой Советской энциклопедии.
Собрание сочинений Блока — то.м 3.
Собрание сочинений М. Твена — том 6.
Собрание сочинений Островского — том 9.

Томская пассажирская автотранспортная контора доводит до сведения жителей г. Томекк, что с 1  декабря 1960 года 
вводится единый билет стоимостью 60 копеек на всех городских 
маршрутах, кроме маршрутов: №  5 —-площадь имени В. И . Л е нина —  Басандайка и №  9 —  площадь имени В . И . Ленина— кирпичный завод №  2 —  поселок Новый. Взимание платы за проезд по этим маршрутам будет производиться согласно «П равилам применения единых тарифов за проезд в автобусах и за пользование легковыми и грузовыми таксомоторами», как на пригородных маршрутах.С  1 декабря 1960 года вводятся месячные билеты для проезда в автобусах городских маршрутов для отдельных граждан — стоимостью 45 рублей, для организаций —  70 рублей.

Облстройбанк просят все предприятия и организации, получившие ссуды на индивидуальное жилищное строительство или хозяйственное обзаведение, выверить в облегройбанке остаток задолженности по указанным ссудам не позднее 15 декабря 1960 года.Детскому саду №  51 г. Томска срочно требуются на постоянную работу няни и дворник.Обращаться: г. Томск, улица Ипподромная, 4 .Конторе электросети «Томскэнерго» срочно требуются: электро
монтеры, крановщик н подсобные 
рабочие (мунгчины).Обращаться: г. Томск. Конная площадь, 1 0 , отдел кадров. 2 — 2

Томскому управлению «Росглав- втормета» требуется кассир-маши
нистка.Обращаться; г. Томск, улица Яковлева. 18. 2 — 1Томская автомобильная школа производит набор на курсы шоферов 3-го класса и автослесарей с отрывом от производства.Обращаться: г. То.мск. улица Розы Люксембург, 3 4 , телес^н 30-95.2 — 1Самусьской ремонтно-эксплуатационной базе требуется опытный 
газосварщик по сварке чугуна и бронзы.Квартирой обеспечивается.Обращаться; Томский район, поселок Сам усь, отдел кадров. 2 — 1

Межобластным стационарным курсам «Росглавзерно» требуются: 
. преподаватели по электрооборудо

ванию и электротехнике, инженер 
или техник со стажем.Обращаться: г. То.мск, улица Р 5  зы Люксембург, 76. 3— 2

Энергоуправлению «Томскэнерго» требуется дворник.Обращаться: г. Томск, проспект ИМЕНИ KinpoBa, 36, 3-й этаж.
2—1.

Томско-му техникуму железнодорожного транспорта требуются на постоянную работу: уборщицы, 
возчшг, на временную работу — 
столяр. Оплата по соглашению.Обращаться: г. Томск. улица Стародеповская, 5.

2—1

Лесоперевалочной базе треб.уют- ся рабочие в лесопильный цех и на разделку леса электропилами.Обращаться: г. Томск, поселок мясокомбината, 1-а, телефон 49-11.
2 — 2Научно-исследовательскому институту ядерных исследований, электроники и автоматики требуют

ся на работу: фотограф, кранов
щик, электромонтер, слесарь, эк
спедитор, полотер, уборщицы и 
дворник.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 2-а, корпус П ,  комната 231. 5 — 3

Автоэкспедиционной базе облпотребсоюза требуются кочегар, 
счетовод-кассир. * Обращаться: г. Томск, улица Бердская, 22. 2— 1

Дому ученых требуются; убор
щицы, гардеробщица, дворник, шо
фер.Обращаться: г. Томск, улица Советская, 45, в канцелярию, с 11 час. до 3 час. дня. 2— 1Инспекции «Госсельэнергонад- зора» требуется электромеханик на 

должность инжеиера-инспектора.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 111, .3-й этаж, комната 1 1 , телефон 26-61. Гр-ка Щ ербакова Т ам ара Георгиевна, прож иваю щ ая в г. Том ске, улица А лтайская. 108, кв. 5. возбуждает дело о расторж ении брака с  гр-ном Щ ербаковы м Сергеем Геннадиевичем, проживаю щ им в г. Том ске, проспект имени Кирова. 44. кв. 3.Дело подлежит рассм отрению  в народном суде 1-го участка г. Т ом ска.
Заводу стеновых материалов срочно требуются: прораб, кранов

щик автокрана, машинисты экска
ваторов, бульдозерист, рабочие на 
карьер в районе станции «Зо
нальная».Обращ аться: г. Томск, улица На- хи.мова, 1 1 , отдел кадров. 3 — 2 Гр-ка Балуева Наталья М ихайловна. прож и ваю щ ая в г. Томске, переулок Ш кольны й, 29. кв. 4, возбуж-ч дает дело о расторж ении брака с гр.ном Валуевым Александром  Ивановичем.Дело подлежит рассм отрению  в Томском областном суд е.Комбинату бытового обслуживания артели «Рекорд» __срочно требуются: технолог швейного произ
водства, мастера для пошива верх
него мужского и дамского платья.Здесь же принимают в ремонт 
капроновые чулки, музыкальные 
инструменты (баяны, аккордеоны, гармони, фотоаппараты).Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 13. 2 — 1

Гр-н М артемьянов Евгений Степач нович, проживаю щ ий в г Том ске, улица Войкова, 42, кв. 2, возбуж дает ' дело о расторж ении брака с  гр-кой Мартемьяновой Лю бовью  Ф едоровной, проживаю щ ей в г. Томске, улица Больш ая Подгорная, 60.Дело подлежит рассм отрению  в народном суде 7-го участка г, Том ска,
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